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КОЭФФИЦИЕНТ СЕКУЩЕГО МОДУЛЯ ДЛЯ  

РЕКОНСТРУИРУЕМОГО ЖЕЛЕЗОБЕТОНА 
 

Аннотация. При реконструкции, либо по истечении срока эксплуатации, а также в 

связи с внешним воздействием - железобетонные конструкции требуют обследования и 

проведения поверочных расчетов. Наиболее современные и точные расчеты построены на 

диаграммных методах. Существующие диаграммы деформирования бетона ориентированы на 

проектирование новых конструкций и не адаптированы для бетонов, изменившим свои 

прочностные и деформационные свойства с течением времени или от внешнего воздействия. 

Основной параметр, описывающий деформативность бетона это коэффициент секущего 

модуля. Предложена методика определения коэффициента секущего модуля. Она основана на 
применении экспоненциальной модели деформирования бетона. Полученный коэффициент, 

может быть использован для общепринятого описания диаграммы деформирования бетона. 

Методика рассмотрена на конкретном примере. Предложенная методика позволит 

значительно расширить диапазон применения диаграммных методов расчета и 

распространить их на бетоны после длительной эксплуатации или внешнего воздействия. 
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SECANT MODULUS RATIO FOR RECONSTRUCTABLE  

REINFORCED CONCRETE 
 

Abstract. During the reconstruction, or upon expiration of the service life, as well as after 

external impact, reinforced concrete structures require examination and verification calculations. The 

most modern and accurate calculations are based on diagram methods. Existing diagrams of concrete 

deformation are focused on designing new structures and are not adapted to the concretes that have 
changed their strength and deformation properties over time or because of external influences. The 

main parameter describing the deformability of concrete is the secant modulus ratio. A technique for 

determining the secant modulus ratio is proposed in this arctical. The technique is based on using the 

exponential concrete deformation model. The obtained secant modulus ratio can be used for the widely 

adopted description of the concrete deformation diagram. The technique is illustrated on a specific 

example. The proposed technique significantly expands the application range of diagram methods and 

extend them to concrete after long-term operation or external impact. 

 

Keywords: stress-strain diagram of concrete, diagram method, secant modulus ratio, 
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